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金沢市議会  山下あき市政レポート

９⽉補正予算
18億3,670万3,000円
物価高騰対策  ５億6,940万円
►生活保護世帯、住民税非課税世帯等の
　冬期光熱費
　　　助成金額 １世帯当たり１万8,000円　
►学校給食、保育所等にかかる食材費
►福祉施設、地区公民館の冬期光熱費
その他
►大雨により被害を受けた道路、がけ、河川、施設等の復旧経費
►排雪場整備事業費
►日本郵便金沢有松社宅跡地を先行取得　など

補正予算の概要

ご意見,ご要望,ご相談はこちらへ
　日本共産党金沢市議員団

金沢市役所７階
TEL：０７６－２２０－２４０７
akiyamashita1171@gmail.com

金沢市議会議員　山下あき
facebook           X           instagram

活動はこちらから

一般質問が過去
最多人数に！

過去最多の25名が質問に
立ちました。これまで一
般質問の日程は３日間で
したが、４日間に延長し
ました。
市民の声を届ける質問が
増えることは良いことで
はないでしょうか。

どうなる？石川線 重要土地等調査法
で調査対象に。厳しい経営状況におかれ

ている石川線。沿線自治
体の首長会議で、鉄道と
しての存続が合意されま
した。市民の移動権を保
障する公共交通として、
利用促進策や金沢市の財
政支援のあり方を、今後
検討していきます。

8/15から陸上自衛隊金沢
駐屯地の周囲１㎞が注視
区域に指定されました。
当該住民の同意がないま
ま登記や住民票が調査さ
れます。党市議員団は周
知の徹底や住民に対する
説明会を求めています。

※23年度予算1819億円に追加

(一般会計)



ネーミングライツ導入の見直しを

介護保険料引き下げの検討を
金沢市の介護給付費準備基金の今年度末残高は、
見込みで24億円余ある。第９期介護保険事業計画
では、高すぎる介護保険料の引き下げこそ検討す
べきだ。

とから、移設再整備に変
更。市民的な合意もない
中、総事業費は120億円
とも言われています。
税金を使用して建設して
いる公共施設を、特定の
企業が広告・宣伝に使用
することは公共性に大き
く反します。引き続き、
見直しを求めます。

当初、市民サッカー
場の改修だった計画
を、J リーグ基準を
満たす必要があるこ

ます。介護の社会化を掲
げてスタートした制度で
すが、保険料は２倍以上
になり、経済的な事情で
サービス利用が困難にな
るケースもあります。誰
もが安心して介護を受け
られる制度となるよう求
めていきます。

2024年は介護保険
制度改定の年です。
これに伴い、金沢市
も事業計画を策定し

⼀般質問
①⾦沢スタジアムについて
 ・建設事業をめぐって
 ・指定管理について
 ・ネーミングライツについて
②介護保険制度について
 ・第９期介護保険制度改定に向けて
 ・⻑寿安⼼プラン2024について
③配⾷サービスについて
 ・委託の現状について
 ・配⾷ｻｰﾋﾞｽ事業者への⽀援について
④教科⽤図書の採択について
 ・採択会議の公開について
⑤学校給⾷について
 ・学校給⾷の役割について
 ・共同調理場の整備について

質問項目

質問全⽂質問動画

①⾦沢スタジアムについて

金沢市のネーミングライツ(命名権)は、ガイドライ
ンもなく、特定企業が提案した愛称に対し、議会
の議決も必要とせず、市民的な合意形成を図る手
立てもないことは重大な問題だ。今後導入を推進
していくのか？見直しを求める。

山下

現在、導入を検討している施設は金沢スタジアム
の他にない。今後、建て替えあるいは大規模改修
などをきっかけにして機能や位置付けが大きく変
わるような施設については、効果等を検証したう
えで、導入の可否を検討したい。 市長

②介護保険制度について

山下

今後３年間に必要なサービスの給付量を適切に見
込み、基金については市民の負担が過大にならな
いように有効に活用していく。 市長
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日時
10月25日

水曜日
10～12時

11月22日
水曜日

10～12時

場所
交流ひろば
みのり2階

(若草町26ー７)

予約
（076)

220ー2407

メールでの
予約

問い合わせ

会議の公開は、市民の知る権利を保障し、市政への参加を
保障する貴重な機会である。教科書採択会議にもこうした
姿勢が求められるのではないか。

環境問題や地産地消の食材を使用する地域経済の観点、防
災の観点からも単独調理場の役割に注目がおかれている。
大規模な新共同調理場建設計画の見直しを求める。

なんでも
相談会

ご�⾒・ご��をお�せください

③配⾷サービスについて
配食ｻｰﾋﾞｽ事業に公的負担の追加を

県内の市町と比較しても、金沢市の助成金額は最低の金額
だ。高齢者の食の社会的保障として、委託料の見直しや物
価高騰に対する公的支援が必要ではないか。山下

食材の物価高騰等に伴う利用料の見直しについては、利用
者の負担感に配慮する必要がある。国の対策や他都市の状
況も注視しながら慎重に検討していく。 福祉健康局長

厚労省は2017年に、適切な配食を通じた高齢者等の健康
支援を推進するガイドラインを、国として初めて公表し
ました。高齢者の生活と健康を支えている事業を維持す
るためも、金沢市は公的役割を果たすべきです。

④教科⽤図書の採択について
採択会議の公開を再度求める

山下
教育委員会議は公開が原則とされているが、一定の要件の
下で非公開とすることが認められている。

教育長
９月議会でも会議は非公開との答弁でしたが、今回の採択
会議の議事録には、発言者を明記するとの答弁がありまし
た。市民の要望でもあり、透明性ある採択に向け一歩前進
です。来年は、中学校の教科書採択が予定されています。

⑤学校給⾷について
共同調理場建設の見直しを

山下
単独調理場の老朽化が進み、改修等による調理能力の向上
が難しく効率的な運営が困難なことから、衛生管理及び労
働安全面に考慮した共同調理場を採用している。 教育長

建設予定の泉本町地内共同調理場は8000食規模。さらに
今後、駅西・臨海地区に11000食規模の建設計画も。大規
模な共同調理場は食中毒や災害のリスクが高く、経済的効
率を求める共同調理場ありきの計画でよいのでしょうか。

お困りごと、相
談ごとがありま
したら、相談会
以外でもお受け
しています。
お気軽にご連絡
ください。



討論・採決の動画
広⽥(最終討論)
森尾(意⾒書提案)
⼭下(意⾒書提案）

インボイス制度
延期・中⽌
提出理由説明⽂

９月議会では、補正予算など19議案が提案され、賛成
多数で可決されました。日本共産党市議員団は、補正
予算には賛成しましたが、新共同調理場建設計画、金
沢スタジアムに関する６件の議案に反対しました。
国への意見書は、８件中４件が採択されました。党市
議員団は、インボイス制度の延期・中止を求める意見
書、アルプス処理水の海洋放出中止を求める意見書な
ど提案しましたが、反対多数で否決されました。

９⽉議会  採決結果 ※賛否が分かれたものを掲載

現在１期目。1976年生まれ。
介護福祉士。十一屋小・野田中・和光高。
日々の癒しはドラマ、映画、本、漫画、
GOT7、ラジオ。

☆⼦どもの医療費助成制度の拡充
☆学校給⾷の無償化
☆ジェンダー平等
☆不登校児童⽣徒の学びの保障
☆包括的な性教育の推進
☆補聴器購⼊助成制度
☆コミュニティバス
☆除雪、排雪の拡充
  の実現に引き続きがんばります

みなさんのお声を
お聞かせください

金沢市議会議員
山下あき


